

Jueves, 1 de junio 2023

INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA

01/06/2023

Indices Bursátiles				Futuros IBEX-35			Tipos de Cambio (MAD)		
Indices	anterior	31/05/2023	Var(ptos)	Var %	Vto	último	Dif. Base	\$/Euro	
IGBM	908,02	896,18	-11,84	-1,30%	Junio 2023	9.100,0	49,80	Yen/\$	139,42
IBEX-35	9.167,5	9.050,2	-117,3	-1,28%	Julio 2023	9.023,0	-27,20	Euro/£	1,163
LATIBEX	5.339,90	5.299,20	-40,7	-0,76%	Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos			Materias Primas	
DOWJONES	33.042,78	32.908,27	-134,51	-0,41%	USA 5Yr (Tir)	3,75%	-8 p.b.	Brent \$/bbl	72,66
S&P 500	4.205,52	4.179,83	-25,69	-0,61%	USA 10Yr (Tir)	3,64%	-6 p.b.	Oro \$/ozt	1.964,40
NASDAQ Comp.	13.017,43	12.935,29	-82,14	-0,63%	USA 30Yr (Tir)	3,86%	-4 p.b.	Plata \$/ozt	23,26
VIX (Volatilidad)	17,46	17,94	0,48	2,75%	Alemania 10Yr (Tir)	2,28%	-8 p.b.	Cobre \$/lbs	3,64
Nikkei	30.887,88	31.148,01	260,13	0,84%	Euro Bund	136,05	0,64%	Niquel \$/Tn	20.450
Londres(FT100)	7.522,07	7.446,14	-75,93	-1,01%	España 3Yr (Tir)	3,03%	-2 p.b.	Interbancario (Euribor)	
Paris (CAC40)	7.209,75	7.098,70	-111,05	-1,54%	España 5Yr (Tir)	2,96%	-6 p.b.	1 mes	3,214
Frankfort (DAX)	15.908,91	15.664,02	-244,89	-1,54%	España 10Yr (TIR)	3,34%	-6 p.b.	3 meses	3,474
Euro Stoxx 50	4.291,58	4.218,04	-73,54	-1,71%	Diferencial España vs. Alemania	106	+2 p.b.	12 meses	3,965

Volúmenes de Contratación

Ibex-35 (EUR millones)	3.267,96
IGBM (EUR millones)	3.334,22
S&P 500 (mill acciones)	4.519,00
Euro Stoxx 50 (EUR millones)	19.619,69

Valores Españoles Bolsa de Nueva York

(*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,069

Valores	NYSE	SIBE	Dif euros
TELEFONICA	3,92	3,97	-0,05
B. SANTANDER	3,01	3,05	-0,04
BBVA	6,11	6,12	-0,01

Evolución empleo privado en EEUU (miles empleos; mes) - 10 años

Fuente: ADP, FactSet


Indicadores Macroeconómicos por países y regiones

EEUU: i) Empleo privado ADP (mayo): Est: 161.500; ii) Peticiones iniciales subsidios desempleo (semana): Est: 235.000
 iii) PMI manufacturas (mayo; final): Est: 48,5; iv) ISM manufacturas (mayo): Est: 47,0; v) Gasto construcción (abril): Est MoM: 0,1%
 vi) Costes laborales unitarios (1T2023): Est QoQ: 6,3%; vii) Productividad (1T2023): Est QoQ: -2,5%

Alemania: i) Vtas minoristas (abril): Est MoM: 0,9%; Est YoY: n.d.; ii) PMI manufacturas (mayo; final): Est: 42,9

Zona Euro: i) Tasa desempleo (abril): Est: 6,5%; ii) IPC (mayo; preliminar): Est YoY: 6,3%; iii) Subyacente IPC (mayo; prel): Est YoY: 5,5
 iv) PMI manufacturas (mayo; final): Est: 44,6

Francia: PMI manufacturas (mayo; final): Est: 46,1

Reino Unido: PMI manufacturas (mayo; final): Est: 46,9

Italia: i) PMI manufacturas (mayo): Est: 45,6; ii) Tasa desempleo (abril): Est: 7,8%

España: PMI manufacturas (mayo): Est: 47,5

Comentario de Mercado (aproximadamente 7 minutos de lectura)

En una sesión de clara “huida” del riesgo por parte de los inversores, los principales índices bursátiles europeos cerraron AYER con fuertes descensos, con todos los sectores en negativo, finalizando de esta forma un mes de mayo que ha sido bastante negativo para la renta variable de la región. En Wall Street, los principales índices también cerraron con pérdidas, aunque éstas fueron mucho más moderadas, lejos de sus niveles más bajos del día. De esta forma, el Dow Jones cierra el mes de mayo con importantes pérdidas, que le sitúan en negativo en lo que va de

Jueves, 1 de junio 2023

ejercicio, mientras que el S&P 500 termina el citado mes con una ligera ganancia (+0,2%), ganancia que se eleva al 5,8% en el caso del Nasdaq Composite, índice que se ha visto muy favorecido por la “fiebre por la Inteligencia Artificial”, que ha impulsado al alza las cotizaciones de las grandes compañías tecnológicas estadounidenses. En este sentido, señalar que el diferencial en el mes entre el comportamiento del Dow Jones y el del S&P 500, de 3,7 puntos porcentuales, es el mayor registrado en un mes desde el mes de febrero de 2000, mientras que el diferencial en mayo con el Nasdaq Composite, de 6,4 puntos porcentuales, es el mayor en un mes desde el que se alcanzó en octubre de 2001, en plena “burbuja .com”.

Centrándonos en lo ocurrido en la sesión de AYER en las bolsas europeas, señalar que la jornada comenzó a la baja, lastrada por i) la inquietud de los inversores por el “drama político” que se está viviendo en EEUU por el incremento del límite del techo de la deuda, drama que parece estar en vías de solucionarse, como luego comentaremos, y ii) por la publicación en China de los índices adelantados de actividad oficiales de mayo, los PMIs oficiales, que apuntan a una significativa desaceleración del ritmo de la recuperación económica iniciada tras la reapertura del país. En este contexto, los inversores optaron por reducir sus posiciones de riesgo en renta variable, especialmente en los valores/sectores más relacionados con el ciclo económico y en los más expuestos al mercado chino, mientras se refugiaban en los bonos, activos que, por segundo día de forma consecutiva, vieron AYER como descendían sus rendimientos. Estos últimos activos también se vieron favorecidos por la reducción significativa que experimentó la inflación en mayo en las principales economías de la Eurozona, tema que analizamos con en profundidad en nuestra sección de Economía y Mercados.

En Wall Street también se pudo observar una huida del riesgo por parte de los inversores, a la espera de ver si por la noche la Cámara de Representantes aprobaba el proyecto de ley para el aumento del límite del techo de la deuda, algo que en esos momentos no estaba del todo asegurado, lo que propició el mejor comportamiento relativo de los valores/sectores de corte más defensivo, así como de los bonos, mientras que los valores cíclicos eran duramente castigados.

HOY, sin embargo, los inversores se enfrentan a un escenario sensiblemente distinto. La Cámara de Representantes estadounidense aprobó de madrugada y con una amplia mayoría (314 votos a favor por 117 en contra) la ley que promulga el incremento del límite de la deuda, ley que ahora pasará al Senado, donde se espera que sea aprobada entre el viernes y el fin de semana, lo que daría tiempo al presidente Biden a sancionarla antes del día “X”, el lunes 5 de junio, día en el que EEUU incurrirá en impago de sus deudas de no aumentarse el límite de su endeudamiento. Además, en China la agencia *Caixin* ha publicado el índice PMI manufacturero de mayo el cual, sorprendentemente, ha vuelto a indicar expansión mensual de la actividad, algo que debe servir para calmar los ánimos de muchos inversores. Este último factor ha propiciado que los mercados asiáticos hayan cerrado el día con ganancias, recuperando así algo de lo cedido AYER. Esperamos que los dos factores citados propicien HOY una apertura al alza en las bolsas europeas, aunque no creemos que las ganancias vayan a ser muy relevantes, ya que ahora el “miedo” de los inversores se centra en el impacto que en la liquidez de los mercados de renta variable puede propiciar la emisión masiva de deuda por parte del Tesoro de EEUU -ver sección de Economía y Mercados-. Como es habitual, los inversores en bolsa siempre tienen un motivo por el que estar preocupados.

Jueves, 1 de junio 2023

Por lo demás, señalar que HOY se publicarán en las principales economías de la Eurozona, en el Reino Unido y en EEUU las lecturas finales de mayo de los PMIs manufactureros, lecturas que esperamos confirmen la debilidad por la que atraviesa el sector en las economías desarrolladas, donde su peso relativo es, sin embargo, muy inferior al del sector servicios, que es el que está permitiendo a las mismas seguir creciendo en lo que va de ejercicio. Igualmente, y en la Eurozona, HOY se publican las lecturas preliminares de la inflación de mayo, que se espera haya caído sensiblemente con relación a abril. Además, y en EEUU, esta tarde se publican dos estadísticas de empleo importantes: i) las peticiones iniciales de subsidios de desempleo de la semana pasada, que son una buena aproximación a la evolución del paro semanal en el país, y ii) la evolución del empleo privado en el país, datos que provee la empresa ADP, que es la mayor procesadora de nóminas estadounidense. No obstante, serán las cifras de empleo no agrícola de mayo, que publicará MAÑANA el Departamento de Trabajo, la verdadera referencia para saber el estado real del mercado laboral estadounidense y, por ello, cómo puede condicionar el mismo la actuación de la Reserva Federal (Fed) a partir de ahora. Unas cifras por encima de lo esperado podrían apuntalar la hipótesis de una nueva alza de 25 puntos básicos en la reunión que mantendrá el Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC) a mediados de junio, hipótesis por la que no apostamos, aunque ello no quiere decir que demos por finalizado el proceso de alzas de tipos. Si la inflación no se retrae lo esperado en los próximos meses, habrá nuevas subidas de las tasas oficiales.

Juan J. Fdez-Figares
Director de Gestión IICs

Eventos Empresas del Día

Bolsa Española:

- **Cellnex (CLNX):** Junta General Accionistas (2ª convocatoria);
- **Pharma Mar (PHM):** participa en *Congress of the Spanish Society of Infectious Diseases and Clinical Microbiology*;

Bolsas Europeas:

 publican resultados trimestrales y datos operativos, entre otras compañías:

- **Remy Cointreau (RCO-FR):** resultados 4T2023;
- **SAS (SAS-SE):** resultados 2T2023;
- **Dr. Martens (DOCS-GB):** resultados 4T2023;

Wall Street:

 publican resultados trimestrales, entre otras compañías:

- **Broadcom (AVGO-US):** 2T2023;
- **Dell Technologies (DELL-US):** 1T2024;
- **Dollar General (DG-US):** 1T2023;
- **Five Below (FIVE-US):** 1T2023;
- **Macy's (M-US):** 1T2023;
- **VMware (VMW-US):** 1T2024;

Jueves, 1 de junio 2023

Economía y Mercados

• ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. La Oficina Federal de Estadística alemana, Destatis, publicó ayer que **la tasa de desempleo en Alemania se mantuvo estable en el 5,6% en el mes de mayo con relación a abril**, lectura que estuvo en línea con lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. **A su vez, el número de desempleados aumentó en mayo en 9.000, hasta los 2,573 millones, cifra algo inferior al del aumento de 15.000 desempleados estimada por el consenso**. En comparación con el mismo mes del año 2022 el número de desempleados aumentó en Alemania en 285.000.

. Según la lectura preliminar del dato, dada a conocer ayer por Destatis, **el índice de precios de consumo (IPC) de Alemania bajó el 0,1% en el mes de mayo con relación a abril**, lectura sensiblemente mejor que el incremento del 0,2% que esperaban los analistas del consenso de *FactSet*.

En tasa interanual el IPC de Alemania repuntó el 6,1% en su lectura preliminar de mayo (+7,2% en abril), lectura también inferior al incremento del 6,4% que esperaban los analistas del consenso. La de mayo es la tasa de inflación más baja desde la de marzo de 2022, en parte debido a aumentos más lentos en los precios de la energía y los alimentos. Así, los precios de la energía aumentaron un 2,6% en mayo (6,8% en abril), mientras que los de los alimentos lo hicieron el 14,9% (17,2% en abril). Además, la tasa de crecimiento interanual de los precios de los servicios disminuyó levemente en mayo, hasta el 4,5% desde el 4,7% de abril.

A su vez, **el IPC armonizado (IPCA), también según su lectura preliminar de mayo, bajó el 0,2% con relación a abril**, mientras que en tasa interanual repuntó el 6,3% (7,6% en abril), su nivel más bajo desde febrero de 2022. En este caso los analistas esperaban lecturas superiores, de un incremento intermensual del 0,2% y de uno interanual del 6,7%.

Valoración: si bien la evolución de la inflación en las cuatro principales economías de la Eurozona ha sido positiva en el mes de mayo, mejor de lo anticipado por el consenso -algo menos positiva en Italia, donde ha bajado frente a abril pero se ha situado por encima de lo esperado por los analistas-, su nivel sigue siendo muy elevado, por lo que seguimos pensando que el BCE volverá a incrementar sus tasas de interés de referencia en 25 puntos básicos tanto en la reunión que celebrará su Consejo de Gobierno en junio como en la de julio. Si la inflación sigue desacelerándose en junio y julio, es muy factible que el BCE dé por terminado su proceso de alzas de tipos antes del verano. Sin embargo, descartamos que vaya a bajar los mismos durante 2023 o a principios de 2024, salvo que algún factor, ahora no identificado, cambie por completo el escenario macroeconómico de la región.

. Según la lectura final del dato, publicada ayer por el Instituto Nacional de Estadística francés, el INSEE; **el Producto Interior Bruto (PIB) de Francia creció el 0,2% en el 1T2023 con relación al 4T2022**; lectura que estuvo en línea con la primera estimación y con lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*. En el 1T2023 el consumo de los hogares repuntó el 0,1% (vs -1% en el 4T2022), impulsado por el consumo de energía (5,7% vs -8,0% en el 4T2022). Además, la formación bruta de capital fijo disminuyó (-0,8% vs 0,2% en el 4T2023) debido al descenso de la inversión en construcción (-1,1% vs 0% en el 4T2022). Por su parte, la demanda exterior neta contribuyó positivamente al PIB, ya que las exportaciones cayeron de forma moderada (-0,2% vs 0,2% en el 4T2022), mientras que las importaciones cayeron con fuerza (-2,8% vs -0,8% en el 4T2022), debido a la fuerte caída de las importaciones de bienes.

En tasa interanual, el PIB de Francia creció el 0,8% en el 1T2023 (+0,5% en el 4T2022), lectura también en línea con la primera estimación y con lo esperado por el consenso de analistas.

. El INSEE publicó ayer que, según su estimación preliminar del dato, **el índice de precios de consumo (IPC) descendió en Francia el 0,1% en el mes de mayo con relación a abril**, lectura que contrasta con el incremento del 0,3% que esperan los analistas del consenso de *FactSet*. La de mayo es la primera caída mensual del IPC francés desde la del mes de diciembre pasado.

Jueves, 1 de junio 2023

En tasa interanual, y según la estimación preliminar del INSEE, el IPC de Francia repuntó en mayo el 5,1%, tasa sensiblemente inferior a la del 5,9% alcanzada en abril y a la del 5,5% que esperaba el consenso. La inflación se sitúa así en Francia a su nivel más bajo desde abril de 2022. En tasa interanual hubo aumentos menores en los precios de la energía (2,0% vs 6,8% en abril), en los de los alimentos (14,1% vs 15,0 en abril), en los de los bienes manufacturados (4,1% vs 4,6% en abril) y en los de los servicios (3,0% vs 3,2% en abril). Por el contrario, el precio del tabaco se aceleró por tercer mes consecutivo.

A su vez, y también según estimaciones preliminares, **el IPC armonizado (IPCA) bajó el 0,1% en el mes de mayo con relación a abril, mientras que en tasa interanual repuntó el 6,0% (6,9% en abril).** Los analistas esperaban un aumento mensual del IPCA del 0,4% y uno interanual del 6,3%, en ambos casos tasas muy superiores a las reales.

- **EEUU**

. **En una votación con 314 votos a favor y 117 votos en contra, la Casa de Representantes de EEUU aprobó ayer la legislación que eleva el límite del techo de la deuda estadounidense.** La ley se lleva ahora al Senado, lo que da a los senadores solo unos días para aprobar la misma, antes de la fecha límite del 5 de junio. Aún no está clara la programación de la votación en el Senado, y el líder de la mayoría Demócrata del mismo, Chuck Schumer, les dijo a los senadores que estuvieran preparados para una votación durante el fin de semana. El *Washington Post* destacó que los líderes del Senado están trabajando para aplacar la posibilidad de retrasos de última hora que puedan aplazar la votación más allá del lunes. **Algunos senadores conservadores y radicales de izquierda se habían manifestado en contra de la ley, aunque se espera que se apruebe en la Cámara Alta a tiempo para que sea sancionada por el presidente Joe Biden antes del lunes.** El foco ahora se está poniendo en la reducción de liquidez por la reconstrucción de las cuentas generales del Tesoro Público, con la oferta de valores del Tesoro estimándose que aumente en más de \$ 1 billón hasta finales de agosto.

. En un discurso, **el gobernador de la Reserva Federal de EEUU, Philip Jefferson, dijo que el que la Fed haga una pausa en su proceso de subidas de tipos de interés no significa que los tipos hayan alcanzado ya su tope máximo,** aunque permitiría al banco central más tiempo para evaluar los datos macroeconómicos que se publiquen. No obstante, Jefferson también dijo que un año no es un periodo suficiente para que se note el impacto total de las subidas de tipos.

Por su parte, **el presidente de la Reserva Federal de Filadelfia, Andrew Harker (con voto en el FOMC) también dijo que su posición está con los de no subir los tipos de interés en la próxima reunión,** pero que eso no significa que la Fed haga una pausa en el proceso. Las declaraciones de Jefferson y Harker están en línea con las realizadas recientemente por el presidente de la Fed, Jerome Powell, cuando destacó que el número de subidas implementadas ya y la política monetaria funcionan con un desfase temporal.

. El índice de gestores de compra de Chicago, **el PMI de Chicago que elabora The Institute for Supply Management y que evalúa el comportamiento de la actividad privada, los sectores manufactureros y los no manufactureros, en la región, bajó en mayo hasta los 40,4 puntos desde los 48,6 puntos de abril,** marcando de esta forma su lectura más baja desde el mes de noviembre de 2022. El consenso de analistas de *FactSet* esperaba una lectura superior, de 46,8 puntos. Cualquier lectura por encima de los 50 puntos sugiere expansión de la actividad en el mes con relación al mes precedente y, por debajo de ese nivel, contracción de la misma. La lectura de mayo marcó el noveno mes consecutivo de contracción de la actividad empresarial en la región de Chicago.

. Según reflejó ayer *The Job Openings and Labor Turnover Survey (JOLTS)*, **el número de empleos ofertados aumentó en EEUU en 358.000, hasta los 10,10 millones en el mes de abril con relación a marzo,** cifra que superó holgadamente los 9,478 millones que esperaba el consenso de analistas de *FactSet*.

Por su parte, **el número de renuncias laborales disminuyó en abril en 49.000 con relación a marzo, hasta los 3,79 millones, el nivel más bajo desde marzo de 2021** y alejándose aún más desde el pico récord de aproximadamente 4,5 millones de renuncias alcanzado en noviembre de 2021. Las renuncias aumentaron principalmente en el comercio mayorista (29.000) pero disminuyó en el gobierno estatal y local, excluyendo la educación (-18.000). La tasa de abandonos, que mide la proporción de abandonos voluntarios del trabajo entre el empleo total, cayó del 2,5% al 2,4%.

Jueves, 1 de junio 2023

Valoración: cifras que vienen a mostrar que el mercado laboral sigue fuerte en EEUU. Habrá que esperar a comprobar si las cifras de empleo no agrícola que publica mañana el Departamento de Trabajo, en este caso correspondientes a mayo, ratifican este hecho. De ser así, la probabilidad de que la Reserva Federal (Fed) vuelva a aumentar sus tasas de interés en junio en 25 puntos básicos, que los futuros del mercado situaban el martes por encima del 60%, creemos que se disparará al alza.

- **CHINA**

. El índice adelantado de actividad del sector manufacturas de China, el PMI manufacturas elaborado por el grupo de medios **Caixin** aumentó de forma inesperada hasta los 50,9 puntos en mayo, desde los 49,5 puntos de abril. El consenso de analistas de *FactSet* esperaba una lectura inferior, de 49,4 puntos. Recordamos que una lectura del índice por encima de 50 puntos indica expansión de la actividad con respecto a la del mes precedente, mientras que una lectura por debajo de ese nivel indica contracción de la misma. La producción aumentó a su mayor ritmo en once meses, mientras que el crecimiento de los nuevos pedidos se situó en máximos de los últimos dos años, y las ventas extranjeras continuaron aumentando. Mientras, la actividad de compras se expandió a su menor nivel en 4 meses y el empleo cayó a su mayor ritmo desde febrero de 2020, con las carteras de trabajo disminuyendo por primera vez en los últimos 5 meses. Los tiempos de entrega se redujeron aún más, ya que los proveedores mantuvieron *stocks* suficientes de productos.

En el terreno de los precios, señalar que los precios de los *inputs* cayeron por segundo mes consecutivo, respaldados por la mejora de las cadenas de suministro, y los menores precios de los metales, los alimentos, y el combustible. No obstante, los precios de venta al público se redujeron de forma sólida, debido a la mayor intensidad de la competencia del mercado. Finalmente, **el sentimiento económico cayó a mínimos de los últimos siete meses, debido a la preocupación por la incertidumbre latente, en particular a la extranjera.** El crecimiento económico actual carece de impulso interno y las entidades de mercado carecen de confianza suficiente, destacando la importancia de la recuperación de la demanda, señaló el Dr. Wang Zhe, economista de *Caixin*.

Noticias destacadas de Empresas

. El Consejo de Administración de **ACERINOX (ACX)**, celebrado el 23 de mayo de 2023, aprobó un programa de recompra de acciones propias, haciendo uso de la autorización conferida por la Junta General de Accionistas de la Sociedad el 22 de octubre de 2020. La recompra de acciones propias, cuyo objetivo es cumplir con los compromisos y obligaciones derivados del Tercer Ciclo (2020-2022) del Primer Plan de Retribución Plurianual o Incentivo a Largo Plazo dirigido al Consejero Ejecutivo de Acerinox, S.A. y al resto de la Alta Dirección del Grupo, fue autorizada por la Junta General de Accionistas de la Sociedad el 22 de octubre de 2020 y se liquidará mediante la entrega de acciones propias de la Sociedad a los referidos beneficiarios. El Programa tendrá las siguientes características:

- Importe máximo destinado al Programa: EUR 2.556.000
- Número máximo de acciones a adquirir: no podrá exceder de 213.000 acciones, que representan el 0,082% del capital social de ACX en el momento de la presente comunicación.
- Condiciones de precio y volumen: Las acciones deberán adquirirse a precio de mercado. ACX no podrá adquirir acciones a un precio superior al más elevado entre el precio de la última operación independiente o la oferta independiente más alta de ese momento en el centro de negociación donde se efectúa la compra. ACX no comprará en cualquier día de negociación más del 20% del volumen diario medio de las acciones en el centro de negociación donde se efectúe la compra. El volumen medio diario de las acciones de ACX a los efectos del cómputo anterior tendrá como base el volumen medio diario negociado en los veinte días hábiles anteriores a la fecha de cada compra. Este límite estará en vigor durante toda la duración del Programa.
- Duración: El Programa permanecerá vigente durante 1 mes, es decir, desde el 31 de mayo de 2023 hasta el 29 de junio de 2023, ambos incluidos.

No obstante, ACX se reserva el derecho de finalizar el Programa si con anterioridad a su límite de vigencia se hubieran adquirido acciones por un precio de adquisición que alcanzara el precio de inversión máxima o el número máximo de acciones objeto del Programa. También podrá finalizarlo anticipadamente cuando concurriera cualquier otra circunstancia que así lo aconsejara.

Jueves, 1 de junio 2023

IBERDROLA (IBE) comunicó ayer a la CNMV que, previo el cumplimiento de las condiciones establecidas, se ha producido el cierre del acuerdo marco de co-inversión suscrito por Iberdrola Renovables Energía, S.A. (Sociedad Unipersonal) e Ibernova Promociones, S.A. (Sociedad Unipersonal) con NBIM Iberian Reinfra AS, sociedad perteneciente al grupo del que Norges Bank es la sociedad de cabecera, en una cartera de proyectos eólicos terrestres y solares fotovoltaicos en España notificado el 17 de enero de 2023, todo ello en los términos previamente informados.

Por otro lado, el portal digital *Invertia.com* informó ayer de que, en un encuentro informal con periodistas en el marco de la entrega de Premios Convive en Mérida, el presidente de IBE, Ignacio Sánchez-Galán, ha reconocido que no espera grandes cambios de timón en el camino hacia la descarbonización de España si hay vuelco electoral, entre otras razones porque la dirección la está marcando el Pacto Verde europeo REPowerEU.

Y en el caso de que se decida alargar la vida útil de las centrales nucleares, ha explicado que técnicamente están preparadas para seguir funcionando otros diez años más, pero que dependerá de cómo se vaya a retribuir su generación. El objetivo es evitar que se venda a pérdidas como en años atrás, en otros casos, por una elevada fiscalidad. IBE es propietaria de la central de Cofrentes (Valencia) y participa en las centrales de Almaraz (Cáceres) en un 53%, Trillo (Guadalajara) en un 49% y Vandellós (Tarragona) en un 28%.

LABORATORIO REIG JOFRE (RJF) informa que:

- Tras la finalización del periodo de negociación de los derechos de asignación gratuita generados en favor de los accionistas de RJF en virtud de lo acordado por la Junta General de Accionistas celebrada el día 30 de marzo de 2023 y posterior Consejo de Administración de fecha 27 de abril de 2023, el Consejo de Administración de la sociedad en la reunión celebrada el 29 de mayo de 2023, acordó dar por cerrado el proceso de ampliación de capital liberado de RJF.
- Concluido el pasado 19 de mayo de 2023 el periodo de cotización de los derechos de asignación gratuita, el 1,33% del capital social solicitó la venta de derechos a la sociedad, lo que implica una distribución de dividendo en efectivo por parte de RJF por importe total de EUR 41.702,84. La liquidación de dicho dividendo en efectivo se ha realizado con fecha 23 de mayo de 2023.
- El 97,47% del capital social de Reig Jofre optó por percibir acciones nuevas en pago al dividendo flexible.
- Sobre la base de los acuerdos adoptados en las referidas sesiones RJF ha procedido al otorgamiento de escritura pública de ampliación de capital de la sociedad, a fecha de 30 de mayo de 2023, generándose por conversión de derechos de asignación gratuita, un total de 1.213.328 nuevas acciones y, en consecuencia, el capital social de RJF se ampliará en la cuantía de EUR 606.664.
- En consecuencia, RJF solicitará la admisión a cotización de las referidas 1.213.328 acciones nuevas a atribuir a aquellos accionistas que han optado por el canje de derechos por acciones nuevas dentro de la operación de dividendo flexible (*scrip dividend*).
- La adjudicación de dichas acciones y su admisión a cotización está previsto que se realice durante la segunda quincena del mes de junio.
- En ese momento, el capital social de RJF quedará establecido en EUR 39.817.972,50 representado por 79.635.945 acciones ordinarias, de un valor nominal de EUR 0,50 cada una de ellas, numeradas correlativamente de la 1 a 79.635.945, ambas inclusive, todas ellas suscritas e íntegramente desembolsadas.

PHARMAMAR (MAR) comunicó a la CNMV que, en ejecución del acuerdo adoptado en su Junta General de Accionistas celebrada ayer, hará efectivo el pago del dividendo el próximo día 9 de junio de 2023, por el importe bruto por acción de EUR 0,65. Las fechas relevantes de dicho abono de dividendo son:

- Fecha límite de negociación (*last trading date*): 6 de junio de 2023.
- Fecha (*ex date*): 7 de junio de 2023.
- Fecha de registro (*record date*): 8 de junio de 2023; y
- Fecha de pago: 9 de junio de 2023.

El diario *ABC* informó ayer que **LABORATORIOS ROVI (ROVI)** recibió en 2009 EUR 50 millones en ayudas a través de una colaboración entre la Junta de Andalucía y los ministerios de Sanidad y Educación y Ciencia. El Grupo de Blanqueo de Capitales y Anticorrupción de la Policía Nacional busca relaciones entre esas subvenciones y los pagos en 2012 al entramado empresarial de los hermanos Bienvenido y Juan Carlos Martínez. Esos 50 millones, destinados a un centro de investigación y fábrica de vacunas en el Campus de la Salud de Granada, se suman a otros EUR 6,6 millones que esta empresa recibió de la agencia IDEA de la Junta entre 2008 y 2012, periodo en el que Bienvenido y Juan Carlos trabajaron allí.

Jueves, 1 de junio 2023

Posteriormente, ROVI remitió un Hecho Relevante a la CNMV en el que señalo que, en relación con las noticias aparecidas en varios medios de comunicación ayer sobre la recepción de ayudas públicas por ROVI, manifiesta lo siguiente:

1. La sociedad no es parte de procedimiento judicial alguno sobre ayudas públicas, ni ha recibido notificación alguna al respecto.
2. Todas las subvenciones a las que la sociedad y las sociedades de su grupo han tenido acceso en su extensa historia empresarial son lícitas y se han obtenido en estricto cumplimiento de los requisitos legales, incluyendo la transparencia, la publicidad y la concurrencia. ROVI ha dado pleno cumplimiento a las condiciones establecidas en dichas subvenciones e invertido en los proyectos correspondientes. Además, es importante destacar que los proyectos objeto de subvención han estado respaldados por importantes inversiones privadas de la sociedad que han permitido la materialización de los mismos.
3. ROVI desconoce el origen de las cifras que se mencionan en las noticias publicadas y, en todo caso, desmiente de forma rotunda que haya recibido dichas magnitudes de ayudas públicas en 2009 o en cualquier otro periodo.

La sociedad confirma su firme compromiso con la inversión en España, donde se encuentran la totalidad de sus fábricas de producción que han situado a ROVI como una compañía líder y estratégica en el sector farmacéutico internacional.

. Al objeto de dar cumplimiento a la Política de Remuneración al Accionista de **CELLNEX (CLNX)**, el Consejo de Administración, en base a la delegación otorgada por acuerdo de la Junta General de Accionistas de 21 de julio de 2020, acordó el reparto de un dividendo con cargo a la reserva de prima de emisión por importe de EUR 11.822.190,19, lo que implica EUR 0,016760 a cada una de las acciones existentes y en circulación con derecho a percibir dicho dividendo.

- **Fecha de pago:** 16 de junio de 2023
- Fecha en la que se determinan los titulares inscritos que tienen derecho a percibir el dividendo (**record date**): 15 de junio de 2023
- Fecha a partir de la cual las acciones se negociarían sin derecho a percibir el dividendo (**ex date**): 14 de junio de 2023

. **LABORATORIOS ALMIRALL (ALM)** comunica que el pasado 29 de mayo de 2023 finalizó el periodo de negociación de los derechos de asignación gratuita correspondientes al aumento de capital liberado a través del cual ALM ha instrumentado su programa de dividendo flexible, y pone en su conocimiento que:

- Los titulares del 92,24% de los derechos de asignación gratuita han optado por recibir nuevas acciones. Por tanto, el número definitivo de acciones ordinarias de EUR 0,12 de valor nominal unitario que se emiten en el aumento de capital liberado es de 3.488.113, correspondientes a un 1,92% del capital social previo al aumento, siendo el importe del aumento de capital de EUR 418.573,56.
- Tras esta ampliación, el capital social es de EUR 22.200.417,72, representado por 185.003.481 acciones, de EUR 0,12 de valor nominal cada una. Los accionistas titulares del 7,76% restante de los derechos de asignación gratuita han aceptado el compromiso irrevocable de compra de derechos asumido por ALM.
- En consecuencia, ALM ha adquirido 14.085.917 derechos por un importe bruto total de EUR 2.591.808,73 y ha renunciado a los derechos de asignación gratuita así adquiridos.

Está previsto obtener las autorizaciones para la admisión a cotización de las nuevas acciones en las Bolsas de Valores Madrid, Barcelona, Bilbao y Valencia, así como en el Sistema de Interconexión Bursátil el próximo día 6 de junio de 2023, de modo que su contratación ordinaria en España comience el 7 de junio de 2023